Escuela RADIX

DOSSIER



Introducción

RADIX se centra en fortalecer las capacidades de las organizaciones de la sociedad civil que protegen los derechos de mujeres, feministas y comunidades LGBTIAQ+, para que estas puedan continuar desempeñando su papel clave en la compleja tarea de mantener vivo el movimiento social que prioriza la igualdad de género desde un enfoque interseccional, antirracista y descolonial. Para lograrlo, impulsa Fondo Radix y Escuela Radix.

Nuestra Escuela apoyará e impulsará los objetivos de transformación social feminista de decenas de organiza-ciones durante cuatro años de aprendizajes y encuentros a nivel estatal.

Nuestra escuela feminista e interseccional profundiza en diez temáticas clave para fortalecer a las organizaciones de la sociedad civil (OSC) que luchan por derechos feministas a través de proyectos sociales. Otro Tiempo coordinamos este espacio de aprendizajes comunitarios horizontales a través de formación y acompañamiento, promoviendo espacios de encuentro , aprendizajes comunitarios horizontales y fomentando la creación de redes entre organizaciones.

El fortalecimiento de capacidades aporta contenidos técnicos dirigidos al desempeño del objetivo social de las organizaciones y también acompaña en la transformación interna con mirada feminista interseccional y descolonial para promover habilidades de cuidado responsable dentro de las organizaciones.

Contacto

Email: escuelaradix@otrotiempo.org

Web: www.otrotiempo.org

Contenidos

Escuela RADIX es el programa de fortalecimiento de capacidades del proyecto RADIX y abarcará temáticas importantes para el fortalecimiento de capacidades de org-nizaciones desde los enfoques feminista, interseccional y de derechos humanos en torno a dos ejes temáticos fundamentales:

- Temáticas técnicas: dirigidas al desempeño del obje-tivo social de las organizaciones, a sus habilidades y capacidades técnicas.
- Temáticas de cuidados: dirigidas a promover habilidades de cuidado responsable dentro de las organizaciones, poniendo en el centro a las personas que participan en las organizaciones.

El programa de fortalecimiento además de reforzar las capacidades técnicas de las OSC, proporcionará herramientas para que cuiden a sus equipos desde la perspectiva de proteger a quienes protegen y cuidar a quienes cuidan. El trabajo de proteger y promover los derechos humanos debe ir de la mano con la protección y promoción de los derechos de las personas defensoras.

En total serán abordadas 10 temáticas de forma trimestral, todas ellas alineadas con los derechos humanos y valores de la UE, durante los cuatro años de duración del proyecto (de 2024 a 2028). La escuela empieza en octubre de 2025 con su primera temática: Liderazgos conscientes y diversos para organiza-ciones sociales.

Facilitación

Otro Tiempo coordinamos esta Escuela; un espacio de aprendizajes comunitarios horizontales a través de formación y acompañamiento, espacios de encuentro y creación de redes para personas de organizaciones feministas y LGBTIAQ+.

Las temáticas de la Escuela estarán facilitadas por equipos profesionales especializados diversos de todo el estado español y coordinados por el equipo técnico de Otro Tiempo.

Formato del curso

La escuela está compuesta de distintos tipos de actividades:

- Formaciones a través del aula virtual
- Tutorías y asesoramientos por parte de los equipos de formación.
- Actividades de encuentro y trabajo en red tanto online como presenciales.

Formaciones a través del aula virtual

En formato curso de moodle que las participantes podrán completar de forma autogestionada y asincrónica. Cada temática se estructura en cuatro módulos. Los módulos contienen vídeos o exposiciones del equipo formativo y materiales de estudio (manuales de texto originales y bibliografía complementaria). Los manuales de cada temática estarán accesibles a través de la Biblioteca Radix en castellano y en inglés.

Tutorías y asesoramientos

La tutorías y asesoramientos serán espacios de aprendizaje, en directo y online, con el equipo que lidera cada temática. El objetivo será que cada entidad pueda aterrizar los contenidos formativos en prácticas transformadoras dentro de sus espacios.

Actividades de encuentro

Todas las temáticas tendrán una sesión en directo online, un espacio sincrónico de dos horas a la que quedan invitadas todas las participantes.

Al final de cada temática y para concluir, se celebrará un encuentro presencial. Durará un día y medio y tendrá lugar en diversos puntos del territorio español. Reunirnos de manera persencial y generar un espacio de encuentro y trabajo en red nos va a brindar la oportunidad de acuerparnos. Será un espacio guiado y adaptado a los contenidos, metodologías y propuestas de cada tema, donde la escucha activa y el intercambio de buenas prácticas estén muy presentes.

El objetivo del programa de fortalecimiento no se limita a reforzar las capacidades técnicas de las OSC, sino también a fortalecerlas y proporcionarles herramientas para que cuiden a sus equipos desde la perspectiva de proteger a quienes protegen y cuidar a quienes cuidan. Esto se debe a que el trabajo de proteger y promover los derechos humanos debe ir de la mano con la protección y promoción de los derechos de las personas defensoras.

Enfoques

RADIX se centra en fortalecer las capacidades de las organizaciones de la sociedad civil que protegen los derechos de mujeres, feministas y comunidades LGBTIAQ+ desde los enfoques interseccional, antirracista y descolonial.

El enfoque interseccional nos permite reconocer que las personas tienen identidades múltiples y estratificadas, que incluyen, entre otras, la raza, el género, la sexualidad, diversidades funcionales, neurodivergencias, clase y la capacidad económica. La opresión se agrava exponencialmente para aquellas con múltiples identidades marginadas, por este motivo los proyectos deben abordar la injusticia sistémica a la que se enfrentan las mujeres, niñas y personas LGBTIAQ+ en su diversidad.

El enfoque descolonial visibiliza el contexto histórico del colonialismo y su impacto en las experiencias vividas por las mujeres y personas LGBTIAQ+. El feminismo descolonial desafía los legados coloniales incrustados en el discurso y el activismo feministas. Reconoce cómo la colonización his-tórica ha moldeado las relaciones de género y busca deconstruir las perspectivas eurocéntricas dentro del feminismo.

El enfoque antirracista reconoce y aborda la interseccionalidad de raza y género, con el objetivo de desmantelar simultáneamente los sistemas de racismo y cisheterosexismo. Critican y confrontan las estructuras que perpetúan las desigualdades raciales, abogando por la inclusión y el empoderamiento de las mujeres y disidencias, de todas las razas y etnias.

La mirada de cuidado colectivo nos permite poner en valor el contexto histórico del colonialismo y su impacto en las experiencias vividas por las mujeres y personas LGBTIAQ+. El feminismo contempla la necesidad de reconocer el cuidado colectivo como un eje central que permite el disfrute, que contemplen el gozo, los afectos, la ternura, el contacto, atendiendo a su dimensión física, psicológica y espiritual, que permita que las personas que desarrollan la defensa de los derechos se mantengan sanas y alegres en su labor, reivindicando así, como un acto de reparación frente al colonialismo, el derecho a tener vidas que valgan la alegría vivir.

A quién está dirigido

Todas las personas que forman parte de organizaciones de la sociedad civil feministas, LGBTIAQ+ y de mujeres en el estado español. Sois participantes la Escuela Radix todas las organizaciones que quieran fortalecer sus capacidades y estéis cursando alguno de los diez módulos de la escuela en el marco del proyecto del proyecto RADIX.

Metodología

La Escuela Radix está diseñada a través de metodologías socio-afectivas, vivenciales y participativas, seña de identidad de los procesos transformadores de Otro Tiempo. Gran parte del contenido formativo se realiza online y de forma asincrónica, cada participante según sus tiempos y disponibilidad. Nuestro objetivo es facilitar el acceso y mejorar el impacto. Además complementamos el proceso online con encuentros para tejer redes y desplegar todo el potencial de nuestras metodologías presenciales.

Otro Tiempo combinamos el aporte teórico con propuestas creativas. El componente participativo facilita el aprendizaje y los procesos de empoderamiento, activando otros canales comunicativos y teniendo en cuenta las experiencias previas y las necesidades de las personas. Esto nos permite integrar los conceptos de manera holística desde los enfoques de género, interseccionalidad y Derechos Humanos.

Duración e inicio

Desde Octubre de 2025 hasta diciembre de 2028 se irán presentando las diez temáticas dirigidas a todas las personas participantes en las OSC en cualquier rol o grado de implicación.

La escuela tiene una estructura por trimestres. Las personas de las organizaciones inscritas a cada una de las temáticas lo puede hacer por separado y según sus intereses, sin necesidad de completar un itinerario específico.

Es recomendable aprovechar las 10 temáticas que se irán proponiendo en el transcurso de los cuatro años de duración de la escuela Radix.

Certificados

Al finalizar cada temática facilitaremos certificados a todas las personas participantes que realicen las actividades propuestas. Hay dos tipos de certificados:

Certificado de aprovechamiento online

Un certificado de 15 horas para todas las personas participantes en la escuela online de forma activa, es decir, que completen los cuatro módulos, participen en los ejercicios propuestos y asistan al encuentro online.

Certificado de aprovechamiento completo

Un certificado de 30 horas para todas las personas participantes en las actividades online y presenciales de la temática de forma activa. Además de completar los cuatro módulos, participar en los ejercicios propuestos y asistir al encuentro online, estas participantes asistirán al encuentro presencial correspondiente a la temática.

Registro e inscripciones

Participar en la Escuela Radix es gratis para todas las organizaciones y colectivos que trabajen por los derechos feministas, LGBTIAQ+ y de las mujeres en territorio del estado español. Sabemos que la sociedad civil feminista en el estado es muy rica y diversa y os animamos a todas las organizaciones a registraros para conocer los detalles de la Escuela Radix y poder aprender juntas.

Registro en la Escuela

Este es un formulario de registro general para las organizaciones, nos sirve para solicitar los datos básicos de vues-tra organización, de contacto y motivaciones de cara a participar en la escuela.

El registro de organizaciones es el primer paso y no implica la inscripción en las temáticas de la Escuela. Todas las organizaciones participantes deben completar el registro de organizaciones previamente para que sus equipos se inscriban individualmente.

Las personas de las organizaciones podrán realizar la inscripción individual en cada temática por separado, según sus intereses y sin ncesidad de completar un itinerario específico.

No será posible apuntarse a todas las temáticas de una sola vez, habilitaremos un formulario de inscripción por temática, que será individual para cada persona. Pueden participar una o más personas de la misma organización.

Contacto escuelaradix@otrotiempo.org

Racis









@otrotiempo_feminista @mastodon.social



@otrotiempofem.bsky.social



(O') @otrotiempofeminista



@otrotiempofeminista



Otro Tiempo Feminista



www.otrotiempo.org



Espacio Cooperativo La Traviesa C/ Duque de Fernán Nuñez 2, 1°, Madrid

